

# Protokoll der Fachschaftsratssitzung vom 4. November 2020

Sitzungsleitung: Jurek  
Protokoll: Hendrik

**Anwesenheit:** Bartosch, Hendrik, Henri (bis 19:54 Uhr), Jannik (bis 19:45 Uhr), Jurek  
Katha (ab 18:28 Uhr), Lennart C. F. A. (ab 18:48 Uhr), Martha (bis 19:54 Uhr),  
Patrick  
**Beschlussfähigkeit:** vorhanden  
**Beginn:** 18:24 Uhr  
**Ende:** 20:07 Uhr  
**Nächste Sitzung:** Mittwoch, der 11. November 2020, 18:00 Uhr, auf  
<https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx>.

## Inhaltsverzeichnis

<b>TOP 1 Wahl der Sitzungsleitung und Protokollführung</b>	<b>2</b>
<b>TOP 2 Festlegung der Tagesordnung</b>	<b>2</b>
<b>TOP 3 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung</b>	<b>2</b>
<b>TOP 4 Post</b>	<b>2</b>
<b>TOP 5 Berichte aus den Gremien</b>	<b>2</b>
TOP 5.1 FSVK	2
TOP 5.2 Fakultätsrat	2
<b>TOP 6 Berichte aus den Arbeitskreisen</b>	<b>4</b>
TOP 6.1 ESE	4
<b>TOP 7 Hygienekonzept für den Fachschaftsraum</b>	<b>4</b>
<b>TOP 8 Vollversammlung</b>	<b>4</b>
<b>TOP 9 Neubau NA: Fachschaftsraum</b>	<b>5</b>
<b>TOP 10 Verschiedenes</b>	<b>5</b>

## **TOP 1 Wahl der Sitzungsleitung und Protokollführung**

Jurek wird für die Sitzungsleitung vorgeschlagen, Hendrik für die Protokollführung. Es gibt keinen Widerspruch

## **TOP 2 Festlegung der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird vorgestellt und angenommen.

## **TOP 3 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung**

Das Protokoll der Sitzung vom 28. Oktober 2020 wird mit 6 Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen angenommen.

## **TOP 4 Post**

Die Post kann derzeit wegen des nicht beschlossenen Hygienekonzepts nicht bearbeitet werden.

## **TOP 5 Berichte aus den Gremien**

### **TOP 5.1 FSVK**

Entfällt wegen technischer Schwierigkeiten.

### **TOP 5.2 Fakultätsrat**

Patrick berichtet aus dem Fakultätsrat.

Bericht des Dekans:

- Der Lehrstuhl TP2 hat eine Skizze für ein Graduiertenkolleg eingereicht.
- Die neu berufenen Professoren kommen sukzessive an.
- In der Fakultät wurde ein Konferenzsystem installiert und auch schon von einigen Personen erprobt.
- Es gab ein Kolloquium zum Haereus-Dissertationspreis

Bericht des Studiendekans:

- Es gibt 196 Studienanfänger, davon ca. 149 im 1-Fach-Bachelor.

- Am Vorkurs haben ca. 90 Studierende teilgenommen; die digitale Umsetzung des Vorkurses sei dabei gut gelungen.
- Die Akkreditierung lief gut, insbesondere die Evaluation sollte jedoch besser abgebildet werden. Es wurde diskutiert, ob längere Module sinnvoll wären.
- Die Studierendenzahl für Medizinphysik wird als suboptimal erachtet, es wird on Betracht gezogen national für den Studiengang zu werben, um tatsächlich neue Studierende für die Fakultät zu gewinnen.
- Die BAMA-Umfrage wurde an BA-Absolventen geschickt und die Fachschaft soll für die Ausfüllung werben.

#### Perspektivplanung der Fakultät:

- Die bisherigen Gespräche mit dem Rektorat liefen gut. Im Januar muss die Fakultät die Planung einreichen, die ersten Gespräche mit dem Rektorat sind dann für April vorgesehen.
- Verbesserungswürdig im Hinblick auf Studium und Lehre ist aus Sicht der Fakultät insbesondere der Übergang von der Schule zur Universität.
- Es wird überlegt eine zusätzliche Stelle für die Überarbeitung der Studieneingangsphase einzurichten.
- Die Studierenden sollen bei den künftigen Gesprächen zur Perspektivplanung (insbesondere der anstehenden Klausurtagung) einbezogen werden.
- Das Rektorat hat angefragt, ob das Feld Quantencomputing von der Fakultät zukünftig ins Auge gefasst wird.

#### UNIC-Projekt

- Das UNIC-Projekt ist Konsortium zur Antragsstellung von Universität in strukturschwachen Regionen im Hinblick auf Forschungsk Kooperationen und Lehraustauschprogramme (gemeinsame Studiengänge, Summer Schools).
- Die Fakultät möchte sinnvolle Bereiche zur Kooperation identifizieren.

#### Planung NA-Neubau:

- Die Planungen zum NA-Neubau werden diskutiert, vgl. hierzu auch TOP 9.

#### Sonstiges

- Die Richtlinien für außerplanmäßige Professuren werden als zu hart betrachtet, insbesondere unter den Gesichtspunkten der Drittmittel und Lehrerfahrungen. Da müsse mehr Konjunktiv hinein, es wird vertagt.
- Die Berufungsverfahren laufen gut, es werden Dauerstellen eingerichtet, die koordiniert werden sollen.

## **TOP 6    Berichte aus den Arbeitskreisen**

### **TOP 6.1    ESE**

Es sind Veranstaltungen gelaufen, der Plan ist im Moodle-Kurs der Erstis, bei Discord und in der WhatsApp-Gruppe hochgeladen worden. Henri dankt den Leuten, die die Aktionen am Montag und am Dienstag durchgeführt haben. PowerPoint-Karaoke lief gut, Speed-Dating lief besser.

## **TOP 7    Hygienekonzept für den Fachschaftsraum**

Es gab eine Besprechung mit dem Dekanat, woraufhin das Hygienekonzept überarbeitet wurde. Das neue Hygienekonzept wird vorgestellt:

- Zeitliche Beschränkung der Aufenthalte.
- Anwesenheitsliste: Konkretisiert
- Personen müssen auf Liste stehen

Das geänderte Hygienekonzept wird mit 7 Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen angenommen.

## **TOP 8    Vollversammlung**

Die Anwesenden bekommen einen Code, um die Anwesenheit zu bestätigen, anschließend kann man auch über Moodle abstimmen. Die Vollversammlung selbst soll über BigBlueButton laufen. Der Termin wird mit 7 Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen festgelegt auf Donnerstag, den 19. November 2020, 16:00 Uhr.

Sophia wird mit 7 Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen mit der Versammlungs- und Wahlleitung betraut.

Die Tagesordnung wird mit 7 Stimmen bei 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen wie folgt festgelegt:

### TOP 1    Formales und Begrüßung

TOP 1.1    Wahl der Protokollführung

TOP 1.2    Wahl der Sitzungsleitung

TOP 1.3    Festlegung der Tagesordnung

### TOP 2    Bestätigung des Wahlsystems für diese Versammlung

### TOP 3    Bericht aus dem Fachschaftsrates

### TOP 4    Bericht aus den Gremien

TOP 5 Bericht des Finanzbeauftragten

TOP 6 Entlastung des alten Fachschaftsrates, des Finanzreferenten und der Kassenwarte

TOP 7 Wahl des neuen Fachschaftsrates

TOP 8 Logo der Fachschaft

TOP 9 Verschiedenes

Kandidaturen für den nächsten Rat: • Lennart A [REDACTED] • Henri C [REDACTED] • Talha D [REDACTED] • Marina F [REDACTED] • Martha F [REDACTED] • Jannik G [REDACTED] • Günther H [REDACTED] • Luis-Paul H [REDACTED] • Ramesh J [REDACTED] • Elia J [REDACTED] • Fabian K [REDACTED] • Bartosch K [REDACTED] • Katharina L [REDACTED] • Magdalena L [REDACTED] • Hendrik M [REDACTED] • Daniel P [REDACTED] • Lukas Q [REDACTED] • Alexander S [REDACTED] • Yannick S [REDACTED] • Jurek V [REDACTED] • Patrick W [REDACTED]

## **TOP 9    Neubau NA: Fachschaftsraum**

Das Gebäude wurde geplant, jeder Fachbereich soll auf einer Etage sein, quasi in Form von Viertel-Etagen, das Dekanat will auf Etage 3 oder 5.

Wir bekommen auf Etage 02, direkt neben der Cafeteria, einen Studi-Raum, der noch kleiner ist als der, den wir im Moment haben. Der neue Fachschaftsraum ist etwa halb so groß wie der, den wir jetzt haben. Wir sind aber der Ansicht, dass ein Raum, der kleiner als der derzeitige ist, für uns zu klein sein wird. Neben dem Fachschaftsraum wäre, durch eine Wand abgetrennt, ein Raum für das Tutorium, dessen Sinn wir nicht sehen. Wir würden daher anstreben, dass die in den Plänen neu eingefügte Wand nicht gebaut wird, wenn es nicht möglich ist, einen anderen Raum zu finden, der mindestens so groß wie der derzeitige Fachschaftsraum ist.

Weiterhin ist auffällig, dass die Mehrzahl der geplanten studentischen Arbeitsräume im Inneren des Gebäudes lägen, es dort also kein Tageslicht gäbe.

Zudem finden wir es ungünstig, dass wir letztendlich erst seit dem Morgen des Sitzungstages überhaupt im Einzelnen über den aktuellen Stand der Planungen informiert sind.

## **TOP 10    Verschiedenes**

Fachschaftsfremde können nach Gusto der Admins auf Discord hinzugefügt werden.